



DES BOÎTES RURALES À LA POSTE D'AUJOURD'HUI



Devant l'ancien bureau de Poste, en 1923.

À partir de 1830, est créée la poste rurale, c'est-à-dire l'installation des boîtes à lettres dans les communes non pourvues de bureau de poste. Le choix de leur emplacement ainsi que leur entretien, incombent aux mairies. Chaque boîte est authentifiée par une lettre différente. Le facteur rural doit apposer sur les lettres prélevées dans la boîte l'empreinte de celle-ci. A la Penne sur Huveaune, ces boîtes ont été installées en 1843.

En 1850 le conseil municipal demande à l'administration la création d'un bureau de poste sur la commune, qui drainerait la clientèle des "villages" des alentours, comme la Valentine, Saint-Menet, Eoure. Cette demande reste sans réponse.

La Penne dépendait alors du bureau d'Aubagne et c'est la lettre "B" qui identifiait une lettre provenant de la Penne, puis également la lettre "A" après l'ouverture du bureau de Gémenos en 1866.

En novembre 1882 le conseil municipal se plaint du retard dans la distribution

du courrier - courrier distribué depuis Aubagne, à raison d'une seule tournée par jour - et demande à être desservi par le bureau de Marseille Saint-Marcel, qui effectue deux distributions quotidiennes. Ce sera chose faite à partir de février 1884.

Le bureau de la Poste de La Penne sera ouvert en septembre 1895 dans le quartier de la Bourgade au 78 boulevard Voltaire. Il y restera jusqu'à son transfert place Pellegrin le 8 décembre 1982.

Vu l'augmentation de la population le bureau de la Penne (bureau de distribution) est transformé en bureau de recettes le 30 juin 1945. ■

ZOOM

Un cachet par ligne de chemin de fer

Avec les cachets classiques provenant du bureau de poste, existaient aussi des cachets "*convoyeur station*". Cinq lignes de chemin de fer passant par notre commune, le préposé à l'intérieur de la rame des postes devait relever le courrier de la boîte de la gare et l'oblitérer avec le cachet correspondant à la ligne suivie. Dans les années 1920, le receveur venait lui-même prendre le sac de courrier au wagon poste de La Penne. Il y avait à l'époque deux facteurs, le titulaire qui desservait la Bourgade, le village, le Mouton et la Bastidonne, et l'auxiliaire, dont la tournée passait par le chemin de Cassis (Boulevard Jean-Jacques Rousseau).

